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кузница героев
МнОгИе юнОшИ, ПОСеТИВшИе В ДенЬ ОТКРыТых ДВеРеЙ РгВВДКу  
ИМенИ генеРАлА АРМИИ В.Ф. МАРгелОВА, хОТЯТ СТАТЬ ОФИцеРАМИ

Встреча с гостями началась 
на плацу. абитуриенты 

вместе с родственниками и 
друзьями встали в свой пер-
вый строй и услышали рас-
сказ о легендарном рязанс-
ком гвардейском воздушно-
десантном ордена Суворова 
дважды краснознамённом 
командном училище имени 
генерала армии в.Ф. марге-
лова и воздушно-десантных 
войсках. 

Рязанские гвардейцы-десант-
ники добросовестно выполняют 
свой воинский долг, постоянно 
овладевают профессиональными 
знаниями, совершенствуют свою 
выучку и воинское мастерство, ос-
ваивают новые образцы вооруже-
ния и военной техники, с честью 
несут нелегкою службу по защите 
государственных интересов Рос-
сии и обеспечения её безопаснос-
ти, в частности, при проведении 
специальной военной операции. 

С каждым годом оснащение 
Воздушно-десантных войск ста-
новится всё современнее. Новые 
образцы вооружения и боевой 
техники делают мобильные и спо-
собные к широкому манёвру вой-
ска ещё более мощным и боеспо-
собным родом войск. ВДВ – резерв 

Верховного Главнокомандующего 
Вооружёнными силами Российс-
кой Федерации. Крылатая пехо-
та – там, где опасность и вызов, 
сложность и риск, где требуют-
ся мощь и точность удара. В под-
тверждение этого десантники ус-
пешно выполняют поставленные 
задачи в ходе проведения СВО. 

За всю историю развития на 
крылатую гвардию возлагались 
самые сложные и ответственные 
боевые задачи. Воины-десантни-
ки с достоинством и честью про-
шли через суровые испытания, 
проявляя при этом мужество, са-
моотверженность и стойкость.

Священные слова – долг, честь, 
Отечество, верность присяге, вой-
сковое товарищество – служили 
путеводной звездой для десант-
ников при выполнении воинско-
го долга. Нынешнее поколение де-
сантников достойно следует этим 
заповедям. Десантные традиции 
подтверждает героизм тысяч сол-
дат и офицеров, награждённых 
орденами и медалями. 199 Геро-
ев Советского Союза и Героев Рос-
сийской Федерации – выпускники 
десантного училища.

Многие традиции крылатой 
пехоты, сформированные в сраже-
ниях Великой Отечественной вой-
ны, окрепшие в горах Афганиста-

на и на Северном Кавказе, живут в 
Воздушно-десантных войсках. 

В Рязанском воздушно-десант-
ном училище вот уже больше 106 
лет молодые люди учатся целеус-
тремлённости, собранности, дис-
циплинированности, умению пре-
одолевать трудности. 

Доцент кафедры бронетанко-
вого вооружения, кандидат тех-
нических наук и ответственный 
секретарь приёмной комиссии, 
гвардии подполковник Роман То-
польник рассказал об условиях 
поступления в училище.

– Мы хотим познакомить на-
ших гостей с тем, как живут, учат-
ся и осваивают военную профес-
сию наши курсанты. Абитуриен-
там училища мы покажем ключе-
вые элементы учебно-материаль-
ной и тренажерной базы кафедр, 
технику и вооружение Воздуш-
но-десантных войск. Аудитории, 
где в дальнейшем ребята будут 
проходить обучение, открыты 
для посещения, – говорит Роман 
Топольник. 

Посетители увидели подготов-
ку курсантов на воздушно-десант-
ном комплексе, который позволя-
ет проводить наземную отработку 
прыжка с парашютом – от выхода 
парашютиста из самолета до при-
земления.

гвардейской десантно-штурмовой 
дивизии. Когда брат погиб, ком-
бат поинтересовался, чем я хотел 
бы заниматься дальше. Я изъявил 
желание поступить в Рязанское 
гвардейское воздушно-десантное 
училище, и вот я здесь, – расска-
зал Захар Ксензенко. 

Первокурсник Егор Матвеев 
за участие в боевых действиях в 
ходе СВО награждён медалью «За 
отвагу». 

– После окончания девятилет-
ки я поступил в колледж. Окончил 
его в 2020 году и пошёл служить 
по контракту в 98-ю гвардейскую 
воздушно-десантную дивизию. 
Через два года началась специаль-
ная военная операция, и мы стали 
принимать участие в боевых дейс-
твиях. В 2024 году я решил стать 
офицером и поступил в Рязанское 
гвардейское воздушно-десантное 
училище. Мне здесь очень нравит-
ся учиться. Для меня ВДВ – мужес-
тво, отвага, самостоятельность, 
дисциплина, – поделился гвардии 
ефрейтор ВДВ Егор Матвеев. 

Было видно, как многие маль-
чишки, мечтающие об учёбе в 
Рязанском воздушно-десантном 
училище, с завистью смотрели на 
крепких первокурсников, грудь 
которых украшали боевые ордена 
и медали. Судя по вопросам, кото-
рые задавали ребята курсантам и 
офицерам училища, было понят-
но, что намерения поступить в 
училище и стать десантниками у 
них самые серьёзные. 

Вячеслав Астафьев

Новые возможности 
В РЯЗАнИ ПРОшёл РегИОнАлЬныЙ эТАП ВСеРОССИЙСКОЙ ЯРМАРКИ ВАКАнСИЙ

Я рмарка трудоустройства «ра-
бота россии. время возмож-

ностей» организована по пору-
чению президента рФ владими-
ра путина в рамках националь-
ного проекта «кадры». в нашем 
регионе в ней приняли участие 
порядка ста тридцати работода-
телей из различных сфер и более 
трех тысяч ищущих работу ря-
занцев.

И молодёжИ, И опытным 
СоИСкателЯм
В областном центре работодатели встре-
тились с соискателями в пространс-
тве коллективной работы «Точка ки-
пения». 

Их приветствовали министр труда 
и социальной защиты населения Денис 
Тараканов и руководитель аппарата гу-
бернатора и правительства области Ро-
ман Цуканов.

Денис Тараканов отметил, что Все-
российская ярмарка вакансий вот уже 
третий год подряд становится главным 
кадровым событием весны. 

– Сегодня здесь, а также на площад-
ках крупных городов области собрались 
сотни работодателей. Жителям региона 
мы предложим до четырех тысяч вакан-
сий. Уровень зарплаты на некоторых из 
них достигает ста сорока тысяч рублей, – 
подчеркнул он.

Помимо вакансий и собеседований с 
крупнейшими работодателями, на трех 
этажах «Точки кипения» для участников 
были организованы различные мастер-

классы, консультации юристов и соци-
альных кураторов.

Интересным нововведением стала 
отдельная площадка «ЗАГОРОДом», ор-
ганизованная в целях повышения пре-
стижа профессий и укомплектованнос-
ти кадрами предприятий агропромыш-
ленной сферы.

Роман Цуканов открыл молодежную 
площадку, где вузы и колледжи регио-
на представили свои образовательные 
программы, провели мастер-классы, ин-
терактивы, профориентационные игры 
и тренинги. Он отметил высокий инте-
рес, проявленный жителями региона к 
ярмарке трудоустройства, подчеркнул 
широкие возможности, которые предо-
ставлены соискателям. 

– Рязанская область вместе со всей 
страной дала старт региональному этапу 
Всероссийской ярмарки трудоустройс-
тва, которая проводится по поручению 
Министерства труда и социальной защи-
ты Российской Федерации. Представле-
но большое количество вакансий, в том 
числе для молодежи, участников СВО, 
людей с ограниченными возможностя-
ми здоровья. Уверен, каждый сможет 
найти для себя подходящее место рабо-
ты, – подчеркнул он.

Школьники и студенты познакоми-
лись с работодателями, поучаствовали в 
профориентационных играх и тренингах. 

учаСтнИкам Сво –  
оСобое внИманИе
Неоспоримый приоритет ярмарки 
этого года – поддержка участников 

СВО и их семьей. Защитникам, кото-
рые хотят изменить свою карьерную 
траекторию, получить новую профес-
сию и найти новую работу, служба 
занятости оказывает всестороннюю 
поддержку. На ярмарке их прокон-
сультировали по вопросам трудоуст-
ройства и программам «СВОй бизнес» 
и «ГЕРОИ62». 

– Вопрос социализации и адапта-
ции очень важен для участников бое-
вых действий. Ребятам не так просто 
себя найти. Многие меняют мировоз-
зрение, хотят поменять свою сферу 
деятельности. Такие ярмарки помо-
гают им определиться в жизни и най-
ти новое направление, понять, чем 
они теперь хотят заниматься. Наряду 
с помощью в трудоустройстве органи-
зовано и обучение участников специ-
альной военной операции. Это дает 
им возможность не только освоить 
новую профессию, но и приобрести 
новые цели в жизни, – комментиру-
ет герой специальной военной опе-
рации, аналитик Военно-социально-
го центра Министерства обороны РФ 
Константин Панов. 

Участники проекта «ГЕРОИ62» 
провели для школьников уроки пат-
риотического воспитания. Они рас-
сказали молодежи о связи поколе-
ний, о том, кто такие герои, какими 
качествами они обладают. После лек-
ций школьникам представилась воз-
можность посетить выставку трофеев 
и современного оружия рязанского 
«Патриотцентра».Ф
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Для свободного посещения 
была открыта кафедра воздушно-
десантной подготовки, где все же-
лающие поучаствовали в трениро-
вочных занятиях на уникальном 
тренажере по подготовке к десан-
тированию на парашютных систе-
мах «Арбалет».

Представители кафедры бро-
нетанкового вооружения и тех-
ники продемонстрировали мето-
дику подготовки будущих офи-
церов-десантников на тренажер-
ных комплексах, в 3D-режиме 
имитирующих управление дви-
жением, огнём и боем подразде-

лений, в составе которых дейс-
твуют БМД-4 и БМД-2. Гости учи-
лища осмотрели выставку воору-
жения и военной техники ВДВ, 
«Зал Славы» и «Знамённый зал».

Приглашённые на День от-
крытых дверей журналисты по-
общались с курсантами и де-
сантниками, многие из которых 
имеют реальный боевой опыт, 
увидели условия жизни и быта 
будущих офицеров «крылатой 
пехоты».

На груди курсанта первого 
курса Захара Ксензенко – медаль 
«За отвагу» и орден Мужества. 

Он – участник специальной воен-
ной операции. 

– Я давно мечтал поступить 
в самое лучшее в мире военное 
училище. Ребятам, которые хотят 
здесь учиться, я желаю терпения 
и самоконтроля. Дисциплина – 
есть залог успеха. Я несколько 
лет шёл к осуществлению своей 
мечты. Срочную службу я про-
ходил в бригаде морской пехоты 
в Севастополе. На СВО ушел по 
контракту. До 2023 года служил 
в разведбате морпехом, а потом 
перевёлся к брату в 56-й гвардейс-
кий десантно-штурмовой полк 7-й 
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С 21 апреля по 12 июня 2025
голоСуем  

за благоуСтройСтво. 
Сделать свой выбор можно будет на платформе  

zagorodsreda.gosuslugi.ru, 
с помощью волонтеров, а также в мобильном приложении 

«госуслуги. решаем вместе»
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ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

Аэрокосмические перспективы
В регионе разВиВается инноВационная инфраструктура

Инвестиционные рекорды
о них рязанский бизнесмен рассказал премьер-министру россии

В Рязани прошла кон-
ференция «Аэрокос-

мическая инновационная 
долина – 2025». Губерна-
тор Павел Малков напра-
вил приветствие её учас-
тникам. На конференции 
подведены промежуточ-
ные итоги и обсуждены 
перспективы развития 
инновационного научно-
технического центра.

«Два года назад по пору-
чению Президента России 
стартовал проект «Аэрокос-
мическая инновационная 
долина», а сегодня там уже 
более ста резидентов, – отме-
тил в своём видеобращении 
Павел Малков. – В том чис-
ле это дочерние структуры 
крупнейших российских гос-
корпораций, ведущие пред-
приятия, организации, учеб-
ные заведения. И мы стали 
лидерами по привлечению 
резидентов. Причем в са-
мые короткие сроки. Беспи-
лотники, биомедицина, сис-
темы лазерной навигации, 
подготовка высококвали-
фицированных кадров – все 
это только часть проектов. 
«Долину» и дальше будем ак-
тивно развивать. Уже созда-
ем технопарк в сфере радио-
электроники. В центре Ряза-
ни завершаем ремонт здания 
для размещения резидентов. 
Участникам проекта надо 
максимально использовать 
все возможности «Долины». 
Уверен, что впереди всех нас 
ждет много интересных про-
ектов и ярких побед».

Выступая на пленарном 
заседании конференции, за-
меститель председателя пра-
вительства области Юлия 
Швакова подчеркнула, что 
Аэрокосмическая долина и 
созданный в прошлом году 
с опорой на неё научно-про-
изводственный центр беспи-
лотных авиационных систем 
«Протос» сейчас являются 
основой инновационной ин-
фраструктуры региона. Ком-
пании-резиденты работают 
в сферах аэрокосмических 
технологий, радиотехни-
ки и электроники, ИT, био-
технологий, внедряют про-
рывные технологии систем 
лазерного картографирова-
ния и навигации, лазерной 
связи, разработки легких и 

сверхлегких ракет-носите-
лей, спутников и космичес-
кой техники, медицинского 
приборостроения и многих 
других. ИНТЦ «Аэрокосми-
ческая инновационная до-
лина» дает им возможность 
развиваться за счёт специа-
лизированной инфраструк-
туры, налоговых преферен-
ций, образования новых ко-
операционных связей, с по-
мощью действующих пред-
приятий региона.

«По инфраструктуре пос-
ледовательно работаем с 
конкретными локациями, – 
рассказала участникам кон-
ференции Юлия Швако-
ва. – В этом году завершим 
ремонт первого здания пло-
щадки в центре города, на 
улице Каширина – это 7 тыс. 
кв. м для резидентов. Расши-
рили территорию центра, 
включив участки площадью 
20 гектаров в Протасово, 
где расположены действу-
ющая взлетно-посадочная 
полоса, станция предполет-
ной подготовки НПЦ БАС 
«Протос». В первоочередных 
планах – создание объектов 
для нужд «Протоса»: цент-
ра коллективного пользова-
ния, сертификационного и 
летно-испытательного цен-
тра, лабораторно-исследова-
тельского комплекса. Также 
в ближайшей перспективе 
проекты строительства тех-
нопарков для малых и сред-
них предприятий, работа-

ющих в сфере беспилотных 
авиационных систем и ра-
диоэлектроники.

Для организации эффек-
тивной работы по управле-
нию и эксплуатации БАС в 
регионе планируем внед-
рение экспериментального 
правового режима на тер-
ритории Рязанской области 
сроком на 3 года. Отдельная 
важная тема – обеспечение 
резидентов квалифициро-
ванными кадрами. Выстро-
или систему от школ и уч-
реждений дополнительного 
образования до средних спе-
циальных учебных заведе-
ний и вузов плюс курсов по-
вышения квалификации для 
сотрудников предприятий. В 
прошлом году оснастили 17 
школ для занятий и практи-
ческих тренировок с беспи-
лотниками, на базе колледжа 
электроники открыли Центр 
практической подготовки 
кадров по БАС.

Важным аспектом явля-
ется международное сотруд-
ничество. На мой взгляд, 
большие перспективы име-
ет партнерство с Националь-
ной Академией наук Белару-
си. Планируем совместную 
разработку беспилотных ле-
тательных аппаратов, в том 
числе для использования в 
сельском хозяйстве».

В работе конференции 
в очном и дистанционном 
форматах приняли участие 
также директор департамен-

та цифрового развития и эко-
номики данных Минэконом-
развития России Владимир 
Волошин, первый замести-
тель Председателя Комитета 
Госдумы РФ по информаци-
онной политике, информаци-
онным технологиям и связи 
Антон Ткачев, член Комите-
та Совета Федерации РФ по 
науке, образованию и куль-
туре Игорь Мурог, министр 
экономического развития ре-
гиона Андрей Ворфоломеев, 
заместитель гендиректора 
Госкорпорации «Роскосмос» 
по пилотируемым и автома-
тическим комплексам Сер-
гей Крикалев, генеральный 
конструктор – заместитель 
гендиректора Объединен-
ной авиастроительной кор-
порации Сергей Коротков, 
директор департамента циф-
рового развития и экономи-
ки данных Минэкономразви-
тия России Владимир Воло-
шин, генеральный директор 
Фонда НТИ Вадим Медведев, 
заместитель исполнительно-
го директора – директор по 
стратегическим партнерс-
твам компании «Иннопрак-
тика» Анастасия Павленко, 
представители Московско-
го авиационного института, 
вузов региона, руководите-
ли, инвесторы, партнеры и 
резиденты ИНТЦ «Аэрокос-
мическая инновационная 
долина».

Юрий Евстифеев
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Портрет героя
В курск отпраВилась группа ВолонтёроВ

За служение людям
лучшим сотрудникам органоВ местного самоупраВления Вручены награды

Работа на реальный результат
областная Власть Ведёт её по Всем напраВлениям

«ГЕРОИ62» 
В начале очередного заседания облас-
тного правительства губернатор Па-
вел Малков коротко рассказал о ходе 
реализации региональной кадровой 
программы «ГЕРОИ62». С 21 апреля 
стартовало обучение победителей от-
бора первого потока. Занятия органи-
зованы в центре «Сосновый бор», их 
проведут преподаватели РАНХиГС, 
рязанских вузов и общества «Зна-
ние». По итогам обучения все полу-
чат дипломы академии РАНХиГС. У 
каждого участника программы есть 
свой персональный куратор из числа 
руководителей регионального прави-
тельства, областной Думы, муници-
пальных органов власти. Параллель-
но идут отборы на следующие потоки 
программы. «Прошу всех кураторов 
отнестись максимально ответствен-
но к этой работе, – подчеркнул Павел 
Малков. – У меня тоже есть подопеч-
ные. Я уже выступил перед бойцами 
с короткой лекцией, рассказал об ос-
новных принципах, на которых стро-
им нашу ежедневную работу. Это ра-
бота на реальный результат, скорость 
принятия решений, постоянное раз-
витие. Работать с участниками про-
граммы «Герои62» очень интересно, 
они наш кадровый резерв».

ИНФРАСТРуКТуРА дЛя жИЗНИ
Губернатор также напомнил, что нача-
лось ежегодное всероссийское онлайн-
голосование за объекты благоустройс-
тва в рамках проекта «Формирование 
комфортной городской среды» нац-
проекта «Инфраструктура для жизни». 
Павел Малков призвал всех активно в 
нем участвовать, сделать выбор мож-
но до 12 июня на официальном сайте 
голосования. «Жители сами выбира-
ют территории, которые будут обнов-
ляться в следующем году. В голосова-
нии участвуют более 80 объектов в 23 
населённых пунктах нашего региона – 
это самое большое количество за время 
реализации проекта. Впервые смогут 
проголосовать жители Кадома, Милос-
лавского, Пителина и Сапожка. Я тоже 
обязательно это сделаю», – отметил Па-

вел Малков. Он добавил, что в текущем 
году приведут в порядок те объекты, 
которые выбрали рязанцы в прошлом 
году. Это 22 общественные территории 
в 19 муниципалитетах.

ФЕСТИВАЛЬ ГТО
Павел Малков призвал всех активно 
участвовать и в региональном Фести-
вале ГТО, стационарные и мобильные 
пункты тестирования уже заработа-
ли во всех муниципалитетах. Графики 
опубликованы в официальных группах 
фестиваля в соцсетях и на сайте мин-
спорта области. «Фестиваль ГТО стано-
вится у нас традицией, в прошлом году 
более 10 тысяч человек приняли учас-
тие, – сказал губернатор. – Возрастных 
ограничений практически нет. Глав-
ное – спортивный настрой и желание. 
Надеюсь, что так же, как в прошлом 
году, сотрудники правительства, всех 
региональных министерств, законода-
тельных органов, органов местного са-
моуправления всем покажут пример».

ЭФФЕКТИВНЫй бюджЕТ
Глава региона прокомментировал ра-
боту по исполнению областного бюд-
жета за первый квартал текущего года. 
Он отметил: «В целом работа по испол-
нению бюджета выстроена достаточ-
но эффективно. Также неплохо идёт 
и процесс наполнения бюджета, со-
храняется рост. С налоговой службой 
продолжим в тесном взаимодействии 
отрабатывать все значимые вопросы, 
в том числе по налоговым доходам. 
В органах власти и органах местного 
самоуправления сохраняется высокая 
финансовая дисциплина».

Основные итоги исполнения об-
ластного бюджета за первый квартал 
2025 года представил на заседании 
первый заместитель министра фи-
нансов Рязанской области Дмитрий 
Нефёдов. Он отметил, что областной 
бюджет за этот период исполнен с пре-
вышением доходов над расходами в 
сумме 14,6 млн рублей. Налоговые и 
неналоговые доходы составили 16,6 
млрд рублей, или 21,6% к годовому 
прогнозу. Расходы на обеспечение со-

циальных гарантий гражданам соста-
вили 5 млрд 103 млн рублей, это более 
24% от общей суммы бюджетных рас-
ходов. Около 22 млрд рублей направ-
лено на реализацию 11 национальных 
проектов и 24 государственных и ад-
ресных программ.

бЫТ НЕ ЗАбЫТ
По поручению губернатора Госжилин-
спекция усилила контроль за работой 
управляющих компаний. Руководи-
тель инспекции Татьяна Тарасюк до-
ложила о результатах этой деятель-
ности. Недобросовестные компании 
привлекаются к административной 
ответственности. Так, в прошлом году 
за нерассмотрение обращений жите-
лей было привлечено 22 организации, 
в этом году – одна. В целом наблюда-
ется снижение количества таких на-
рушений. В проверках УК участвуют 
жители, общественные жилищные 
инспекторы. «Системная работа вы-
строена, кратно увеличилось количес-
тво предписаний управляющим ком-
паниям. Задача – все организации на 
этом рынке должны соответствовать 
установленным требованиям», – ска-
зал губернатор.

В ходе рассмотрения ряда сообще-
ний рязанцев из социальных сетей пер-
вый заместитель главы администрации 
Рязани сообщил о том, что с 22 апреля 
началось отключение отопления в жил-
фонде, объектах социальной сферы. 
И.о. министра образования региона 
Ольга Васина доложила о старте обуче-
ния учащихся 5–11 классов школы № 3 
в здании на улице Гагарина. Организа-
ция учебного процесса по двум адресам 
позволила перейти на односменный 
режим. Заместитель главы админист-
рации Ряжского округа Игорь Шматов 
рассказал о ремонте дорог на улицах 
Ряжска, которые жители указывают в 
своих сообщениях.

Губернатор на заседании поручил 
администрации Рязани обратить вни-
мание и на проблему неприятного за-
паха воды в городской системе водо-
снабжения и совместно с Водоканалом 
дать жителям адекватный ответ.

т оржество состоялось в 
преддверии профес-

сионального праздни-
ка – дня местного само-
управления – в театре на 
Соборной.

На торжество собрались 
руководители региональных 
министерств и ведомств, Ря-
занской областной Думы и 
городской Думы, Совета му-
ниципальных образований 
Рязанской области, Обще-
ственной палаты региона, 
представители администра-
ции города, а также органов 
власти муниципальных райо-
нов и округов.

От имени губернатора 
представителей муници-
пальных органов власти поз-
дравила первый заместитель 
председателя регионально-
го правительства Анна Рос-
лякова. 

«Вы служите людям, ко-
торые доверили вам зани-
маться самыми насущными 
вопросами. Вы ближе всего к 
людям. Вы первые, с кем они 
сталкиваются в своей де-
ятельности», – подчеркнула 
первый зампред. И именно 
по работе муниципальных 
служащих часто судят о ра-
боте власти всех уровней.

Анна Рослякова отметила, 
что в последнее время боль-
шое количество финансовых 
ресурсов направляется на 
развитие муниципалитетов 
для того, чтобы города, по-

селки и села были более бла-
гоустроенными, чтобы жи-
тели стремились оставаться 
в Рязанской области.

За заслуги в развитии 
местного самоуправления и 
многолетнюю добросовест-
ную работу Анна Рослякова 
вручила лучшим сотрудни-
кам органов местного само-
управления региональные 
награды – знаки губернато-
ра «За усердие» и «Михаил 
Скобелев». В числе награж-
денных – начальник отдела 
имущественных и земель-
ных отношений админис-
трации Старожиловского 
района Светлана Бергсон, 

консультант по мобилиза-
ционной работе Пителин-
ского округа Юлия Янина, 
первый заместитель главы 
администрации Александ-
ро-Невского района Ирина 
Овечкина, первый замести-
тель главы администрации 
Кораблинского округа Вла-
димир Елютин.

Сотрудников муници-
пальных органов власти об-
ласти поздравили и вручи-
ли им награды председатель 
Рязанской областной Думы 
Аркадий Фомин и предсе-
датель Совета муниципаль-
ных образований области, 
глава Михайловского муни-

ципального округа Евгений 
Сидоров. 

– Сегодня наш регион 
активно развивается и в 
экономическом, и в соци-
альном плане. Совместны-
ми усилиями – командной 
работой с губернатором, с 
людьми – решаются многие 
«застарелые проблемы». Во 
всех населенных пунктах об-
ласти идет активное благо-
устройство, развивается со-
циальная инфраструктура, 
создаются новые рабочие 
места. Мы занимаем лиди-
рующие позиции по мно-
гим направлениям. Совер-
шенствуется законодатель-
ство по управлению муни-
ципалитетами, но все зада-
чи мы выполняем с вами на 
земле, вместе с земляками. 
Работа в органах местного 
самоуправления – это при-
звание: невозможно стать 
хорошим управленцем без 
любви к своему делу и ува-
жения к людям. Кроме того, 
развитие региона в целом 
невозможно и без привле-
чения молодых специалис-
тов в разные отрасли. Поэто-
му наша задача – создавать 
привлекательные условия 
для молодежи, чтобы было 
комфортно жить и работать 
на родной земле, – подчер-
кнул, приветствуя собрав-
шихся, председатель област-
ной Думы Аркадий Фомин.

Людмила Трухина

с остоялась встреча Председате-
ля Правительства России Ми-

хаила Мишустина с президентом 
компании «Технониколь» Серге-
ем Колесниковым. Это предпри-
ятие имеет заводы в Рязани. Во 
время встречи обсуждалась рабо-
та компании в условиях санкцион-
ных ограничений, ход разработки 
отечественных решений, вопросы 
подготовки кадров и повышения 
производительности труда.

Михаил Мишустин отметил, что 
«Технониколь», несмотря на беспреце-
дентное внешнее давление в последние 
годы, наращивает производственные 
мощности, активно занимается импор-
тозамещением.

«Как вы выстраиваете свою работу 
в условиях таких непростых внешних 
ограничений?» – спросил премьер-ми-
нистр. 

«Каждый год ставим рекорды в на-
шей компании по инвестициям в основ-
ной капитал, – сказал Сергей Колесни-
ков. – В прошлом году мы инвестирова-
ли 32 млрд в основной капитал. Выросли 
на 20% в денежном выражении, из кото-
рых в натуральных показателях – 11%. 

Сейчас мы идём по трём направлениям, 
чтобы снизить давление по технологи-
ческим аспектам.

Первое. Мы занимаемся обратным 
реинжинирингом и усиливаем наше 
машиностроительное подразделение. 
Договорились об открытии машино-
строительного цеха в Рязани и будем 
производить очень технологичное обо-
рудование для производства минераль-
ной ваты.

Второе направление – это замена не-
которых видов оборудования европейс-
кого производства на китайские прото-
типы и турецкие прототипы. Хотя всё 
сразу мы, конечно, с точки зрения ма-
шиностроения не охватим.

И третий способ. Некоторое обору-
дование, которое пока мы не можем 
найти, мы завозим по параллельно-
му импорту. В целом, если в 2022 году 
проблема казалась очень волнующей, 
то сегодня с точки зрения приоритетов 
она выпала из первой десятки. Могу ска-
зать, что мы находим хорошие комплек-
ты оборудования для того, чтобы под- 
держивать самый высокий технологи-
ческий уровень».

Особое внимание на встрече было 
уделено кадровому вопросу, оригиналь-

ным решениям его в компании, кото-
рая, кроме тесного сотрудничества с 
региональными вузами, делает ставку 
на внутреннее обучение, очень сильно 
адаптирована к самым современным 
стандартам, многое переняла и у рос-
сийской школы управления, и у японс-
кой и западной школ.

«Что изменилось за три года в доле 
поставок вашей продукции на отечест-
венный рынок?» – задал вопрос Михаил 
Мишустин.

Сергей Колесников подчеркнул: «Мы 
стали шире смотреть на наш продукто-
вый портфель. В частности, начали за-
ниматься домокомплектами. Чтобы уве-
личить темп роста производительности 
труда не только на нашем производстве, 
но и вообще во всём цикле. Чтобы сборка 
домов составляла не три месяца, а лишь 
три недели. Таким образом это вместе с 
ограждающими конструкциями, с конс-
трукциями промышленного и граждан-
ского, коттеджного строительства уве-
личило портфель заказов. В целом мы 
растём очень динамично, и в этом году, 
наверное, у нас будет очередной рекорд 
по инвестициям – около 35 млрд».

Юрий Евстифеев

р язанцы будут работать в Кур-
ском военном госпитале и 

окажут посильную помощь ра-
ненным бойцам. В составе груп-
пы трое добровольцев: Николай 
Медведков из Спасского района, 
Ирина Ломовицкая и Анастасия 
Голубова из Александро-Невс-
кого района. Все они – работни-
ки культуры. Ирина поехала в 
шестой раз, Николай – в пятый, а 
Анастасия – во второй раз. 

– Я еду в госпиталь уже как в род-
ной дом. Первый раз это был позыв 
души, миссия. После первой поездки 

я почувствовал, что что-то не доде-
лал, и поехал во второй раз. Потом 
сроднился с сотрудниками госпита-
ля, бойцами, и сейчас уже мы едем 
к большим друзьям, коллегам, кото-
рым во всем активно помогаем. Мы 
всегда ездим с подарками. В этот раз 
я везу труды в Константина Эдуар-
довича Циолковского, книги наших 
коллег – стихи бойцов бойцам. На-
чальнику госпиталя Юрию Бровко 
мы везём его портрет, который на 
холсте маслом написал председатель 
Рязанского регионального отделе-
ния Союза художников России Вик-
тор Леонидович Грушо-Новицкий. 

Этот портрет мы обязательно вру-
чим нашему героическому человеку 
Юрию Бровко, который награждён 
тремя орденами Мужества и много-
численными медалями, – сказал ди-
ректор музея К.Э. Циолковского села 
Ижевское Спасского района Николай 
Медведков. 

Перед отправкой в Курск волонте-
ры по традиции собрались в штабе об-
щественной поддержки партии «Еди-
ная Россия», пообщались за чашкой 
чая и сделали на память общую фото-
графию. 

Вячеслав Астафьев
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Во все времена этот край славился 
трудолюбивыми и отважными людьми. 
Достаточно сказать, что уроженцами 
этого края являются тринадцать Геро-
ев Советского Союза, четыре Героя Со-
циалистического Труда, среди которых 
генеральный директор ПВО «Алмаз-Ан-
тей» Юрий Свирин. Герой России Игорь 
Сарычев тоже из этих мест. Благодаря 
трудолюбию кораблинцев с каждым 
годом город и сёла района становятся 
краше и комфортнее для проживания, 
привлекательнее и для жителей, и для 
гостей.

Год назад Кораблинский муници-
пальный район был преобразован в 
округ. Это единая территория с на-
селёнными пунктами, ранее входив-
шими в состав девяти сельских и го-
родского поселений. Округ возглав-
ляет Нина Константиновна Объедко-
ва. На руководящих должностях ор-
ганов местного самоуправления она 
работает более 24 лет, искренне 
стремится сделать жизнь ко-
раблинцев интереснее, бо-
гаче, перспективнее. Нина 
Константиновна расска-
зала о том, что сделано 
для этого за последние 
пять лет.

– При переходе в ок-
руг у жителей не возникло 
проблем по получению му-
ниципальных услуг. Сокраще-
ние расходов на содержание ор-
ганов управления позволило сэконо-
мить около 10 млн рублей. Наибольшие 
организационные преобразования про-
изошли в городском поселении. Создали 
МБУ «Служба благоустройства» для вы-
полнения полномочий администрации 
округа по благоустройству территории. 
Это не повлекло дополнительных рас-
ходов из бюджета округа: произошло 
только перераспределение средств, ра-
нее поступающих в бюджет городского 
поселения. МБУ работает три месяца, 
но результаты видны: вывозятся несан-
кционированные свалки, приобрете-
ны новые контейнеры, своевременно 
производится ремонт уличного обору-
дования в парках, опил деревьев и кус-
тарников. 

Шесть лет назад наибольшее коли-
чество обращений граждан было по по-
воду отсутствия рабочих мест в районе, 
в первую очередь в городе. Сегодня со-
здан благоприятный инвестиционный 
климат для привлечения инвестиций и 
ведения бизнеса. Работа в этом направ-
лении проводилась последние несколь-
ко лет. Были введены в оборот неисполь-
зованные земли, мы развивали инфра-
структуру, ремонтировали и строили 
объекты социальной сферы. 

Сегодня всю территорию округа 
можно назвать инвестиционной пло-
щадкой. Например, ООО «Агропром-
комплектация» реализован инвести-
ционный проект на сумму 5 млрд руб-
лей на строительство свиноводческого 
комплекса полного цикла «Моловский» 
на 80 тысяч голов единовременного со-
держания со станцией искусственного 
осеменения и созданием около 100 ра-
бочих мест. Также на территории райо-
на ООО «Вёрдазернопродукт» реализует 
инвестиционный проект на сумму 3,7 
млрд рублей по строительству и вводу 
в эксплуатацию цеха по убою скота и 
глубокой переработке мяса, производи-
тельностью 50 тонн в смену с созданием 
около 700 рабочих мест. На сегодня за-
вершены пусконаладочные работы. Для 
производства и хранения семян сельско-
хозяйственных культур ООО «Пламя» 
реализует инвестиционный проект по 
созданию селекционно-семеноводчес-
кого центра. Планируемый срок реали-
зации проекта – 2026 год, объем инвес-

тиций – около 3 млрд рублей. Создаётся 
в Кораблине база хранения минераль-
ных удобрений ООО «ФосАгро-Тамбов», 
срок реализации проекта – до 2027 года. 
В районном центре начинает свою ра-
боту обособленное подразделение ЗАО 
«ИЗОПАЙП». Это один из ведущих про-
изводителей труб в изоляции в стране. 
Безработицы у нас нет, существует 89 
вакансий.

Создание новых рабочих мест поло-
жительно сказалось и на бюджете окру-
га. На протяжении последних пяти лет 
наблюдается значительный рост нало-
говых и неналоговых доходов к уровню 
2019 года. По итогам 2024 года бюджет 
муниципального района по доходам ис-
полнен в сумме выше уточненных про-
гнозных показателей на 8,5 процентов. 
Выросли и собственные доходы. На про-
тяжении пяти лет наблюдается значи-
тельный рост налоговых и неналоговых 
доходов. Проведённые мероприятия по 

выявлению неучтенных земельных 
участков позволили за послед-

ние пять лет дополнитель-
но привлечь в консоли-

дированный бюджет 
района 84,6 млн руб-
лей, которые были на-
правлены на развитие 
социальной сферы.

Среди организаций, 
которые внесли наиболь-

ший вклад в формирова-
ние налоговых доходов бюд-

жета района, – ООО «Пламя», 
ООО «Агропромкомплектация», Кораб-
линская межрайонная больница, ООО 
«Элеватор» и многие другие. Расходы 
бюджета района только за 2024 год со-
ставили 753,9 млн рублей. В приоритете 
остаются такие направления, как обра-
зование, культура, ЖКХ. На финанси-
рование этих отраслей из бюджета на-
правлено 82 процента средств от общей 
суммы расходов. Администрация актив-
но участвует во многих федеральных и 
областных целевых программах, тем са-
мым привлекая значительные бюджет-
ные средства на развитие инфраструк-
туры района.

Замечу, что Кораблинский район 
занимает одно из ведущих мест по про-
изводству сельскохозяйственной про-
дукции в области. На протяжении дли-
тельного времени агропромышленный 
комплекс демонстрирует значительный 
и устойчивый рост. В районе имеется 
78 970 га сельхозугодий, в том числе 
пашня – 58 697 га. Посевная площадь 
в 2024 году составила 48,4 тыс. гекта-
ров – плюс 2,4 тыс. га к предыдущему 

Территория развития
В этом году городу Кораблино исполняется 60 лет

Время основания населённого пункта неизвестно. Впервые село Ко-
раблино упоминается в «Платёжной книге Пехлецкого стана 1594–

1597 годов». В этих книгах значится село Корабьинск, рядом с кото-
рым произрастает Карабьинский лес. В нём заготавливали луб для 
коробов – небольших лодок. В окладных книгах Каменского стана за 
1676 год упоминается село Короблинск с церковью Покрова Пресвя-
тыя Богородицы. Шли годы, века… Название изменилось на Корабли-
но. В 1929 году село Кораблино стало центром Кораблинского района 
Рязанского округа Московской области. А в 1958 году село Корабли-
но стало рабочим посёлком с сохранением прежнего наименования. В 
1965 году рабочий посёлок Кораблино преобразован в город район-
ного подчинения. 

СЕгОдНя ВСю ТЕРРиТОРию 
ОКРугА МОжНО НАзВАТь 
иНВЕСТициОННОй 
ПлОщАдКОй 

БОльШОЕ ВНиМАНиЕ 
удЕляЕТСя СОздАНию 
и РАзВиТию КОМфОРТНОй 
и КАчЕСТВЕННОй гОРОдСКОй
СРЕды В КОРАБлиНЕ, 
СЕльСКих НАСЕлёННых 
ПуНКТАх НА ПРиНциПАх
СОучАСТия АдМиНиСТРАции
РАйОНА

году. Шестой год сельхозпредприятия 
собирают урожай более 100 тыс. тонн 
зерновых и зернобобовых. В 2024 году 
валовой сбор составил более 138 тыс. 
тонн, а средняя урожайность – 41,3   
ц/га, масличных культур – более 27 тыс. 
тонн, средняя урожайность по району – 
21,7 ц/га. Лидером по валовому сбору 
у нас является ООО «Пламя», оно за-
нимает четвертое место в области. На-
ибольшая урожайность у ООО «АПК-
Рязань» – шестой результат по облас-
ти. Под урожай 2025 года посеяно 16,7 
тыс. га озимых культур. Идет посевная 
на 32,7 тыс. га зерновых, масличных и 
кормовых культур.

В сельскохозяйственном производс-
тве трудится 1046 человек. Средняя за-
работная плата за 2024 год составила 
почти 50 тысяч, рост за 5 лет составил 
189 процентов. В 2024 году объем про-
изведенной продукции сельского хо-
зяйства составил 8 млрд 800 млн рублей. 
Работаем с прибылью. За пять лет вве-
дено в оборот 8,5 тыс. гектаров земель. 
Стабильно работает и промышленность 
района.

В дорожной отрасли – это ООО 
ДПМК «Кораблинская» – инвестиции 
в основной капитал составили более 
15 млн рублей. Приобретена дорожная 
техника в количестве восьми единиц. 
Продолжает свою деятельность дере-
вообрабатывающее предприятие ООО 
«Грант». Эффективно работает и ЖКХ. 
Разработана проектно-сметная доку-
ментация на строительство артезианс-
кой скважины, станции водоподготов-
ки, водонапорной башни и реконструк-
ция водопроводной сети объекта «Водо-
проводная сеть п. Газопровода». В сле-
дующем году будем принимать участие 
в конкурсном отборе на получение суб-
сидии из областного бюджета. Работа в 
этом направлении будет продолжена. 
Сделано обустройство с ограждением 
водозаборного узла в деревне Фроло-
во, произведена замена водонапорной 
башни и обустройство с установкой ог-
раждения водозаборного узла в селе 
Пехлец, замена водоподъёмных труб 
на артскважине в деревне Толпино и 
поселке Ибердский, установлены час-
тотные преобразователи на артсква-
жине в деревнях Хомутск и Толпино, в 
Ибердском. Проделана большая работа 
в городе Кораблино: на четырёх артези-
анских скважинах установлены четыре 
станции очистки артезианской воды, 
установлена еще одна станция очистки 
артезианской воды для водоснабжения 
жителей старой части города. Реализа-
ция этого проекта позволила более деся-
ти тысячам кораблинцев пользоваться 
качественной питьевой водой. В этом 
направлении сделано очень много нуж-
ного и полезного. В текущем году при-
ступим к установке станций водоочист-
ки в сельских населённых пунктах.

Актуальным вопросом для района 
является очистка сточных вод. В Кораб-
линском районе необходимо строитель-
ство и реконструкция очистных соору-
жений в пяти населённых пунктах, в 
том числе и в самом городе. В 2025 году 
приступим к строительству очистных в 
селе Пехлец. 

В рамках программ по газификации 
населения построено 2,5 км межпосел-
ковых и 1,2 км внутрипоселковых га-
зопроводов, что позволило обеспечить 
услугами газоснабжения 96 процентов 
населения Кораблинского района.

Протяжённость автомобильных до-
рог общего пользования местного зна-
чения составляет 295,319 км. За пос-
ледние годы отремонтировано и при-
ведено в нормативное состояние 17,509 
км автодорог, что позволило улучшить 
качество транспортного обслуживания 
населения и повысить безопасность до-
рожного движения. Выполнен ремонт 
участка автомобильной дороги по ули-
цам Садовой, 1-й Полевой в Корабли-
не, улице Малые Хутора в селе Троица. 
В этом году проведем ремонт дорог по 
улице Молодёжной в селе Ключ.

За период с 2019-го по 2023 год на 
территории района построено 15 177,2 
кв. м благоустроенного жилья. В рам-
ках программы по переселению граж-
дан из аварийного жилья расселено 
240 граждан из восьми многоквартир-
ных домов. Проведён капитальный ре-
монт 29 конструктивных элементов на 
23 многоквартирных домах, в том чис-
ле капитальный ремонт крыш, фасадов, 
систем отопления, водоснабжения, элек-
троснабжения.

Введены в эксплуатацию здание фи-
лиала Незнановской основной школы 
на 132 места, сельский дом культуры 
на 150 мест со спортивным залом в селе 
Кипчаково, два фельдшерско-акушерс-
ких пункта, в 2024 году построены еще 
три. Проведён капитальный ремонт 
здания Дома детского творчества, де-
тских музыкальной и художественной 
школ, пяти сельских домов культуры, 
сельского детского сада, крыши инфек-
ционного отделения больницы. Отре-
монтированы четыре средние школы, 
два городских детских сада, создана 
модельная библиотека нового поколе-
ния в Пехлеце и старой части Корабли-
на, открыты дошкольные группы в двух 
сельских школах. В четырёх сёлах уста-
новлены детские игровые комплексы. 
В прошлом году отремонтированы два 
сельских клуба, спортивный зал и кры-
ша здания Кораблинской средней шко-
лы имени Героя Российской Федерации 
И.В. Сарычева и Кипчаковской средней 
школы, заменено отопление, водопро-
вод, оконные блоки детского сада «Сол-
нышко» в Кораблине, произведен ре-
монт и приобретено специальное обо-
рудование в кораблинский детский сад 
«Красная Шапочка», выполнены ремонт 
кровли, системы отопления, электри-
ческой сети, замена дверей и отделоч-
ные работы в Пехлецкой средней шко-

ле, открыто две дошкольные группы в 
Яблоневской и филиале Незнановской 
основных школ. 

Также произведено ограждение че-
тырёх средних школ района. Построе-
на блочная котельная и произведён ре-
монт пищеблока в Ключанской средней 
школе, отремонтировано помещение 
для дошкольной группы филиала Незна-
новской основной школы, оборудована 
новая спортивная площадка в Кораб-
линской средней школе № 2. Проведён 
капитальный ремонт детской художест-
венной школы, детского сада «Колоколь-
чик» в поселке Газопровода.

По результатам мониторинга эффек-
тивности деятельности органов местно-
го самоуправления в сфере образования 
район занимает лидирующие позиции. 
Администрация округа уделяет особое 
внимание созданию в организациях 
образования комфортных безопасных 
условий для обучения и воспитания. 
В этом году капитально отремонтиру-
ем Кораблинскую школу, продолжим 
ремонт здания дошкольной группы в 
Ерлинской школе, устройство теневых 
навесов и видеонаблюдения в детскому 
саду «Красная Шапочка».

В районе – 25 клубных учреждений, 
27 библиотек, музей, детская музыкаль-
ная и художественная школы, информа-
ционно-досуговый центр. В районе дейс-
твуют пять любительских творческих 
коллективов, имеющих звание народ-
ных. В текущем году ремонтируются и 
модернизируются городская библиоте-
ка № 1, Кораблинская центральная биб-
лиотека. Капитально отремонтированы 
все учреждения дополнительного обра-
зования, созданы две модельные библи-
отеки. Участвуем в проекте «Культура 
малой Родины». В его рамках в прошлом 
году отремонтирован Пехлецкий СДК, 
приступили к ремонту Семионовского 
дома культуры. 

Построены два фельдшерско-акушер-
ских пункта в селах Кипчаково и Ключ, 
капитально отремонтирована крыша 
инфекционного отделения больницы, 
поставлено новое современное обору-
дование. Модернизируется первичное 
звено здравоохранения округа. Пост-
роено три ФАПа – в сёлах Пустотино, 
Ерлино, поселке Ибердский. В текущем 
году будет построено еще два – в селах 
Никитино и Троица. 

Администрация района также сис-
темно работает над созданием условий 
для массового занятия физической куль-
турой и спортом во всех сельских посе-
лениях. Действуют 11 спортивных за-
лов, 14 открытых спортивных площадок, 
пять футбольных полей, футбольный 
стадион с искусственным покрытием, 
многофункциональная хоккейная пло-
щадка, две универсальные спортивные 
площадки, в городе Кораблино постро-
ена новая лыжероллерная трасса и пло-
щадка с тренажерами в Берёзовом пар-
ке, в Центральном парке – площадка с 
тренажёрами и для игры в настольный 
теннис. На территории района имеют-
ся две спортивные школы. Одна из них 
открыта на базе ФОК «Рекорд», вторая – 
муниципальная ДЮСШ. 

Большое внимание уделяется со-
зданию и развитию комфортной и ка-
чественной городской среды в Кораб-
лине, сельских населенных пунктах на 
принципах соучастия администрации 
района – прокладываются тротуары, ус-
танавливаются новые и реставрируют-
ся старые мемориальные комплексы. В 
прошлом году начались работы по обус-
тройству сквера на улице Садовой. 

В районе и поселениях реализовано 
34 инициативных проекта. Были обус-
троены рекреационная территория с 
созданием культурно-досугового цент-
ра «Помним, гордимся, чтим» и цент-
ральная площадь в городе Кораблино, 
42 шахтных колодца, 16 контейнерных 
площадок и четыре кладбища в сельских 
поселениях, установлены две водона-
порные башни, 10 детских и хоккейных 
площадок, отремонтирован мемориал 
Победы и памятник погибшим воинам в 
годы Великой Отечественной войны, от-
ремонтировано 347 км водопроводной 
сети и один сельский дом культуры. 

Только в прошлом году реализовано 
пять инициативных проектов: заменена 
водонапорная башня в Пехлеце, обуст-
роены два водозаборных узла и терри-
тория Кораблинской средней школы 
№ 2, установлен памятник участникам 
Великой Отечественной войны. В теку-
щем году на территории округа будет 
реализовано восемь инициатив. Наме-
рены организовать строительство трех 
памятников воинам, погибшим в Вели-
кой Отечественной войне. В селе Ники-
тино он появится впервые. 

Практика показала, что результатив-
ность нашей работы зависит от тесного 
и конструктивного взаимодействия всех 
ветвей власти с объединениями граж-
дан, общественными организациями, 
местным населением. Администрация 
ведет постоянный открытый диалог с 
жителями. Важно слушать и слышать 
людей. Это создает доверительные от-
ношения. 
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Инфраструктура  
для жИзнИ
Губернатор рязанской области 
Павел Малков принял участие 
в заседании президиума 
Государственного совета рф, 
которое провёл Президент 
россии В.В. Путин 

Обсуждались вопросы реализации 
национального проекта «Инфраструк-
тура для жизни».

В ходе заседания участники обсу-
дили меры по улучшению жилищных 
условий граждан, ход переселения из 
аварийного фонда, обновление му-
ниципальной инфраструктуры и об-
щественных пространств для созда-
ния комфортной среды, финансовые 
инструменты поддержки этой работы, 
а также вопросы повышения качества 
услуг в сфере ЖКХ, развития дорожной 
сети и работу общественного транс-
порта. Рассмотрено положение дел в 
отраслях, которые должны обеспечить 
достижение целей нацпроекта «Инф-
раструктура для жизни».

Президент России Владимир Пу-
тин подчеркнул, что работа в рамках 
нацпроекта включает дальнейшее 
развитие и обустройство огромного 
пространства страны, создание сов-
ременной, комфортной, безопасной 
и удобной среды во всех регионах и 
муниципалитетах, решение жилищ-
ных проблем и создание рабочих 
мест, обеспечение широкой доступ-
ности транспортных и социальных 
услуг, качественных и безопасных 
дорог. Комплексному решению этих 
задач должна способствовать подде-
ржка опорных населённых пунктов, 
в которых проживает две трети на-
ших граждан. Такие опорные пункты 
(всего их 2160) вместе с крупнейши-
ми мегаполисами призваны укрепить 
экономический и инфраструктурный 
каркас России, тем самым обеспе-
чить более гармоничную, устойчи-
вую модель расселения по террито-
рии страны.

Президент РФ обратил внимание 
на необходимость принятия допол-
нительных мер, касающихся разви-
тия строительного комплекса. Он, в 
частности, отметил, что понадобится 
разработать и программу временно-
го субсидирования процентной ставки 
по кредитам для проектного финан-
сирования строительства объектов, 
прежде всего, в малых городах. Также 
следует наращивать востребованное 
у граждан индивидуальное жилищное 
строительство, уделять внимание пре-
доставлению земельных участков, их 
обеспеченности инфраструктурой, 
созданию надёжных механизмов для 
того, чтобы граждане могли вклады-
вать свои средства в ИЖС. Важно 
выработать более четкие стандарты 
по содержанию и ремонту многоквар-
тирных домов, повышать качество и 
прозрачность работы управляющих 
компаний. Кроме того, стоит задача 
не снижать набранные темпы, эффек-
тивно и качественно продолжать раз-
витие и обновление автодорог, обще-
ственного транспорта.

МИнстрой россИИ 
ПрИзВал реГИоны  
к участИю В конкурсе 
«Весна Победы»
Этот конкурс посвящён 
празднованию 80-летия Победы 
в Великой отечественной войне 

Он предполагает соревнование на 
лучшее оформление витрин и входных 
групп нежилых, социальных и культур-
ных объектов. Конкурс проведут Минс-
трой России совместно с Ассоциацией 
развития территорий при поддержке 
Администрации Президента Российс-
кой Федерации. 

Минстрой России призывает реги-
оны принять активное участие в кон-
курсе, чтобы создать по всей стране 
атмосферу уважения к подвигу совет-
ского народа, объединившись в общем 
стремлении сохранить и передать бу-
дущим поколениям память о Великой 
Победе.

Региональный этап конкурса про-
ходит со 2 апреля по 12 мая. В этот 
период в регионах РФ формируются 
организационные комитеты, произ-
водятся сбор и оценка заявок. Феде-
ральный этап состоится с 15 мая по 
11 июня. Экспертный совет конкурса 
выберет по три победителя в каждой 
номинации.

д е л о В а я
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П роектная документация на 
строительство нового моста 

через оку разработана и прошла 
государственную экспертизу. По 
сути, это не просто мост, а так на-
зываемый «Мостовой переход», 
который включает в себя автодо-
рожные подходы на правом и ле-
вом берегах, развязки на участках 
примыкания к существующим ма-
гистралям, береговые эстакады и, 
собственно, сам мост. 

Основная идея строительства такого 
типа объектов – увеличение связей меж-
ду разобщенными территориями право-
го и левого берегов, разгрузка существу-
ющих мостовых сооружений, вариатив-
ность выбора маршрута для водителей, 
облегчение транспортной ситуации в 
городе, развитие малоосвоенных заок-
ских территорий.

Московская организация АО «Доро-
ги и мосты» стала единственным учас-
тником тендера. Согласно открытым 
данным, организация – лидер российс-
кого рынка строительства транспортной 
инфраструктуры. АО «Дороги и мосты» 
входит в инфраструктурный холдинг АО 
«Группа компаний «Нацпроектстрой», 
строит федеральные трассы и мостовые 
переходы, среди которых Большой Смо-
ленский мост и обход Твери.

Строительство моста через Оку – мас-
штабный проект, представляющий собой 
важное стратегическое решение по улуч-
шению транспортной инфраструктуры и 
развитию дорожной сети в регионе. На-
помним, цена контракта составляет 32,8 
млрд рублей, работы должны быть выпол-
нены до 20 октября 2031 года. Планиру-
ется, что в районе села Дядьково построят 
развязку в одном уровне со светофорным 
регулированием.

Длина нового моста составит 1110 м, 
а общая протяженность участка дороги с 
четырьмя полосами движения – 5,8 км. 
Он соединит населенные пункты Дубро-
вичи и Дядьково, став ключевым звеном 
в улучшении транспортного сообщения 

между правым и левым берегами Оки. 
Съезды с развязки будут примыкать с 
одной стороны к автомобильной дороге 
Шереметьево – Дядьково – Вышгород – 
Наумово – Гавердово, а с другой – к до-
роге Рязань (от села Шумашь) – Спасск-
Рязанский – Ижевское – Лакаш. 

После закрытия старого Окского мос-
та расчетная интенсивность движения 
составит 47 587 автомобилей в сутки, что 
подчёркивает необходимость данного 
проекта. Для обеспечения комфортных 
условий проживания местных жителей 
вдоль проезжей части основной дороги и 
съездов транспортной развязки в районе 
села Дубровичи будут установлены шу-
мозащитные экраны, предназначенные 
для снижения уровня шума от транспор-
тных средств. В составе мостового пере-
хода будут построены путе провод и мост 
через ручей Быстрец. 

Строительство моста предусмотрено 
региональным проектом «Региональ-
ная и местная дорожная сеть» в рамках 
национального проекта «Инфраструк-
тура для жизни». Реализация проекта 
запланирована на период с 2025-го по 
2031 год. В настоящее время минтран-
сом ведется работа над привлечением 
дополнительных источников финан-
сирования из федерального бюджета 
для завершения строительства до кон-
ца 2029 года. 

Автомобильный мост через Оку в Ря-
зани, построенный в 1972 году, находится 
в предаварийном состоянии и не справ-
ляется с возросшим автомобильным тра-

фиком. Строительство нового моста поз-
волит обеспечить транспортные связи 
между областным центром и посёлком 
Солотча, а также между пятью муници-
пальными образованиями Рязанской об-
ласти и городами Владимир и Нижний 
Новгород. Мост также обеспечит пропуск 
транзитного транспорта с автомобильных 
дорог общего пользования федерального, 
регионального, межмуниципального и 
местного значения. 

В этом году в регионе приведут в поря-
док более 205 км дорог. Об этом расска-
зал губернатор области Павел Малков. «В 
план ремонта включили более 58 км мес-
тных автодорог. На эти работы из облас-
тного бюджета выделено свыше 800 млн 
рублей. В Касимове дорожники отремон-
тируют переулок Ленина, улицы Горького 
и Советскую. В Рыбном обновят несколь-
ко участков дороги на Большой улице. В 
Ряжске работы пройдут на Вокзальной и 
Малиновой улицах, в Шилове – на улице 
Советской. Часть из них отремонтируем 
благодаря нацпроекту «Инфраструкту-
ра для жизни», часть – за счёт областных 
субсидий, – сообщил губернатор в соцсе-
тях. – В Рязани будет приведено в порядок 
покрытие на 24 улицах. Дорожники отре-
монтируют участки Касимовского шоссе, 
улиц Октябрьской, Великанова, Советс-
кой Армии, Толстого, Гайдара, Павлова 
и других улиц областного центра. Часть 
дорог в Рязани обновят с помощью ре-
монта картами. Такие работы пройдут 
на улицах Связи, Быстрецкой и Москов-
ском Заулке».

Рязанская компания «фибра-
тек» – предприятие молодое, 

построенное с нуля с использова-
нием передовых отечественных и 
зарубежных технологий, одно из 
двенадцати подобных в россии. 
с 2016 года компания вышла на 
рынок строительных материалов. 
Производство оснащено совре-
менным инновационным обору-
дованием. При этом каждый шаг 
технологического процесса сопро-
вождался контролем сотрудни-
ков лаборатории и отдела техни-
ческого контроля. новые техноло-
гии, высокое качество продукции, 
современный уровень клиентского 
сервиса позволили быстро занять 
достойное место на российском 
рынке строительных материалов 
с географией поставок в 15 регио-
нов российской федерации. Про-
дукцию «фибратек» оценили уже 
в 43 регионах.

«Фибратек» как одно из перспектив-
ных и надежных предприятий региона 

состоит в партнерстве с такими компа-
ниями, как «Технониколь», «Евроцемент 
груп», «Петрович». Сегодня рязанская 
продукция на основе хризотилцемента 
расходится по всем регионам России, 
включая Дальний Восток.

Пять лет назад «Фибратек» стал заво-
дом по производству плоского конструк-
ционного листа с долей в 30 процентов 
от общего объема в России. А к началу 
2025 года предприятие вышло на плано-
вую мощность – 90 тысяч тонн готовой 
продукции в год. Не помешали этому и 
различные санкции.

Учитывая особенности ситуации в 
стране, а также возросший запрос на за-
городное домостроение, завод «Фибра-
тек» начал активно развивать фасадное 
направление. Как известно, фасад – это 
«лицо» здания, элемент, который фор-
мирует его стиль и защищает помеще-
ния от воздействия внешних факторов. 
Современные технологии и материалы 
для фасадных работ позволяют не толь-
ко улучшить внешний вид дома, но и со-
здать дополнительную гидро-, тепло- и 
шумоизоляцию. В зависимости от пос-

тавленной задачи фасадные конструк-
ции ориентированы на устранение де-
фектов, повышение прочностных харак-
теристик и энергоэффективности зда-
ния, улучшение декоративности. 

Фиброцементный сайдинг «Фибра-
тека» стал основным «локомотивным» 
продуктом, запрос на который только 
увеличивается из года в год как от круп-
ных дистрибьюторов, так и от частных 
потребителей.

Команда специалистов завода взя-
ла за основу технологию с вековой ис-
торией и добавила к ней современные 
технические разработки. Они предна-
значены для облицовки наружных стен 
зданий и сооружений различного назна-
чения, применяются как основа для пос-
ледующего декорирования посредством 
нанесения других материалов и цветов. 
К примеру, если надоел бежевый цвет 
здания, его легко можно перекрасить в 
другой. Окрасить можно сразу, а можно 
через год. Поверхность здания от этого 
не пострадает. Таковы свойства этого 
материала. Кстати, способ производства 
материалов из цемента и хризотила был 

Помощь талантливым спорт-
сменкам – одна из важных 

традиций «зелёного сада». сбор-
ная баскетбольная команда ря-
занской области «оникс» известна 
далеко за пределами своего реги-
она. В прошлом году она заняла 
третье место в Цфо в своей воз-
растной категории. спортсменки 
вышли в суперфинал Всероссийс-
кого «кубка феникса». 

Наставник баскетболисток, тренер 
высшей категории Василий Васильчи-
ков рассказал, что основные трениров-
ки проходят на базе рязанской школы 
№ 75. Сегодня в составе команды около 
15 девочек 2011 года рождения и моло-
же. В основе – учащиеся 75-й школы, но 
есть и те, кто приезжает из районов об-
ласти. Большинство пришли в «Оникс» 
уже со спортивным опытом. Но это не 
означает, что для всех остальных вход в 
команду закрыт. 

– Прежде всего я учу своих девчо-
нок думать, – говорит Василий Василь-
чиков.

По словам тренера, уже сейчас юные 
баскетболистки из «Оникса» выступают 
на одном уровне со спортсменками из 
Московской области. Поэтому ближай-
шие цели самые амбициозные – стать 
первыми в ЦФО. Более того, за рязан-
скими спортсменками внимательно 
наблюдают тренеры из столицы, что-
бы в будущем пригласить самых пер-
спективных в сборную страны. Такой 
шанс, по мнению тренера, есть у 14-
летней Риты Журавлёвой и 13-летней 
Мирославы Федоряки. Последняя – ка-
питан команды.

– В баскетбол я пришла случайно, – 
признаётся Мирослава. – Когда мне 
было 8 лет, решила пойти в секцию бас-
кетбола. Сейчас вместе со мной в коман-
де занимается младшая сестра. Родители 
поддерживают нас обеих. Больше всего 
в баскетболе мне нравится командная 
игра, дружба и, конечно же, победы, 
кубки, медали. Я хочу стать лучшим иг-
роком не только в Рязанской области, 
но и в стране.

Сейчас команда «Оникс» готовится 
к Всероссийскому турниру. 

Под крышей дома своего
ГлАВнОе нАПРАВленИе – ПРОИзВОдСТВО лИСТОВыХ И ФАСАдныХ МАТеРИАлОВ 

известен еще в начале прошлого века, и 
сохранилась продукция того времени, 
которая служит до сих пор. 

Завод ежегодно расширяет ассор-
тимент изделий, осваивает новые ма-
териалы. В настоящее время ассорти-
мент выпускаемой продукции достиг 
более 250 позиций в различных целевых 
сегментах и постоянно растет. Специа-
листы изучают опыт коллег из разных 
отраслей промышленности – как рос-
сийский, так и зарубежный – и приме-
няют его в своей работе, также внима-
тельно изучают потребительский спрос 
и тенденции рынка. Благодаря этому у 
компании «Фибратек» есть устойчивые 
перспективы в развитии строительных 
материалов на основе хризотилцемент-
ного композита, в том числе совершенно 
новых продуктов. 

Вместе с генеральным директором 
завода «Фибратек» Донатом Адилжа-
новичем Туматовым идем на произ-
водство, которое работает практически 
круглосуточно. Новые заводские цеха 
оснащены современным оборудовани-
ем, укомплектованы специалистами. 
Сотрудники понимают, что трудиться 
на предприятии не только престижно, 
но и выгодно. Зарплата здесь достой-
ная, выплачивается без задержек. Глав-
ные требования – добросовестность и 
ответственность.

За последние годы руководством за-
вода внедрены многочисленные нов-
шества, направленные на усиление кор-
поративного духа и мотивации в работе. 
Интересным стартапом стало участие в 
национальном проекте «Производитель-
ность труда» с применением различных 
навыков. Если в 2023 году производи-
тельность труда на одного сотрудника 
составляла 1477 тыс. рублей, то на се-
годняшний день эта цифра превышает 
1800 тыс. рублей. Соответственно, это 
обусловило рост выручки предприятия 
и уменьшение удельных затрат на обслу-
живание и ремонт производственных 
машин. Здесь выстраивают и поддержи-
вают только качественные процессы и 
проекты. Это конкурентное преимущес-
тво и фирменный лозунг предприятия.

На базе завода организован футболь-
ный клуб «Фибратек», главная задача ко-
торого – сплочение коллектива – успеш-
но выполнена. Команда завода приняла 
участие уже более чем в десяти городс-
ких турнирах, где забрала одно золото, 
одно серебро и две бронзы.

Руководством компании «Фибра-
тек» ежеквартально проводятся массо-
вые корпоративные мероприятия, в их 
числе – сплавы, рыбалки, туристические 
походы. Частые гости завода – дети. Для 
них проводятся экскурсии и организу-
ются сладкие столы.

объединяющее звено
СТРОИТельСТВО МОСТА чеРез ОКу – МАСшТАбный ПРОеКТ

При помощи  
и поддержке
В ГОд СВОеГО 25-леТИя СТРОИТельнАя КОМПАнИя  

уделяеТ ОСОбОе ВнИМАнИе СОцИАльныМ ПРОеКТАМ
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экономика: пути развития
Михаил пронин  

Уполномоченный  
по защите прав 
предпринимателей  
в рязанской 
области

интернет и налоги
встУпили в силУ изменения в закон «о рекламе»

с 1 апреля этого года вступили в силу измене-
ния в Федеральный закон от 13 марта 2006 г. 

№ 38-Фз «о рекламе». теперь владельцы теле-
грам-каналов облагаются дополнительным на-
логом в 3% с размещённой рекламы. его уже на-
звали в народе «налогом на телеграм». по про-
сьбе «рязанских ведомостей» уполномоченный 
по защите прав предпринимателей в рязанской 
области Михаил пронин подробно объяснил суть 
нововведений: 

– Самый часто задаваемый мне вопрос: кто и что кон-
кретно обязан делать в связи с введением нового «на-
лога на Телеграм»? С 1 апреля этого года рекламорасп-
ространители, операторы рекламных систем, осущест-
вляющие распространение рекламы в сети интернет, а 
также агенты рекламодателя, рекламораспространи-
теля теперь обязаны производить обязательные отчис-
ления от дохода, полученного от реализации услуг по 
распространению в сети рекламы, которая направле-
на на привлечение внимания потребителей в Россий-
ской Федерации. 

Отмечу, что если российский рекламодатель пользует-
ся услугами иностранного рекламораспространителя 
для привлечения внимания отечественных потребите-
лей, то он обязан сам рассчитать и удержать сумму сбо-
ра из оплаты таких услуг. Необходимо дополнительно 
проинформировать иностранное лицо, с которым за-
ключён договор, о перечислении в бюджет обязатель-
ных отчислений.

Нередко спрашивают: какую сумму обязаны будут до-
полнительно отчислять владельцы телеграм-каналов? 
Обязательные отчисления составят 3% от базы расчё-
та обязательных платежей. Базой расчёта для рекла-
мораспространителей, операторов рекламных систем 
становится сумма дохода, которая получена в течение 
квартала от реализации услуг по распространению рек-
ламы в интернете.

Отчётным периодом будет квартал. Отсчёт кварталов 
ведётся с начала года.

За что конкретно должны платить рекламораспрост-
ранители в «Телеграме»? Критерии отнесения инфор-
мации к рекламе определяет Правительство РФ. Сей-
час постановление находится на стадии разработки, 
есть только его проект. В свою очередь аппарат упол-
номоченного по защите прав предпринимателей в Ря-
занской области обязательно проинформирует, ког-
да постановление будет утверждено и вступит в силу. 
Подробно разъясним все критерии бизнесу в наших 
социальных сетях. 

Замечу, есть и те, кто освобождён от этого налога. 
Отчисления с доходов от интернет-рекламы не будут 
платить рекламораспространители, если реклама раз-
мещена:

– на сайтах государственных и муниципальных СМИ;
– на порталах федеральных телеканалов, радиостан-
ций и информационных агентств;
– на сайтах изданий, которые получают господде-
ржку;
– на сайтах многотиражных сетевых СМИ (не менее 
15 млн экземпляров при выпуске от двух раз в неделю; 
2,5 млн – с периодичностью выхода раз, два или три в 
неделю; 700 тыс. – с периодичностью выхода один раз 
в квартал и реже).

Также под действие закона не попадают маркетплейсы. 
Пока не идёт речи и о других социальных сетях, поми-
мо «Телеграма». Знаю, что вопросом активно интере-
суются администраторы групп «ВКонтакте», которые 
также размещают на своих площадках рекламу, но 
пока о данной платформе речи не идёт.

А кто же будет высчитывать налог? Согласно проекту 
постановления Правительства Российской Федерации, 
этим займется Федеральная служба по надзору в сфере 
связи, информационных технологий и массовых ком-
муникаций не позднее 15 числа второго месяца квар-
тала, следующего сразу за платёжным периодом. Вся 
информация будет в личном кабинете плательщика. 
Доступ к нему предоставляется через информацион-
ный сервис, размещённый на официальном сайте Фе-
деральной службы.

Также добавлю: предусматривается, что полученные 
от обязательных отчислений средства будут направ-
ляться в федеральный бюджет для последующего ока-
зания государственной поддержки правообладателям 
программ для электронных вычислительных машин 
или баз данных, включённых в реестр российского 
программного обеспечения, и для поддержки разви-
тия и функционирования информационных ресурсов, 
перечень которых устанавливается Правительством 
Российской Федерации.

Таким образом, в ближайшем будущем будем ждать 
утверждённые Правительством Российской Федерации 
критерии, правила и особенности реализации обязан-
ностей, возложенных законом. Аппарат уполномочен-
ного всегда готов помочь бизнесу с разъяснениями.

пряМая речь

национальное достояние
народные промыслы – развивающаяся отрасль

Конкурс экспортёров
идёт приём заявок

деньги любят счёт
олимпиада по финансовой грамотности популярна у школьников

умный свет
инновационная система внедрена в исадской средней школе

р оссийский экспортный центр 
начал приём заявок на 

участие во всероссийском кон-
курсе «Экспортёр года – 2025». 
участвовать в нём могут круп-
ные компании, малый и сред-
ний бизнес и индивидуальные 
предприниматели. 

Премия «Экспортёр года» уч-
реждена Правительством Россий-
ской Федерации для поощрения 
организаций и индивидуальных 

предпринимателей, достигших ис-
ключительных результатов во вне-
шнеэкономической деятельнос-
ти. Премия, вручаемая по итогам 
конкурса, является символом го-
сударственного признания заслуг 
экспортёров в укреплении наци-
ональной экономики и продвиже-
нии российской конкурентоспо-
собной продукции на зарубежные 
рынки.

Заявки на конкурс принимают-
ся по 31 мая включительно. Учас-

тие бесплатное. Конкурс проводит-
ся в рамках национального проекта 
«Международная кооперация и экс-
порт» при поддержке Минпромторга 
России, Минсельхоза России и Мин-
экономразвития России.

Премия «Экспортёр года» в 
2025 году будет вручаться в 20 но-
минациях: в шести основных (от-
дельно для МСП и крупного бизне-
са) и шести дополнительных номи-
нациях (в зависимости от размера 
компании).

нпп «тепловодохран» уже признавалось «Экспортёром года рязанской области» в номинации, связанной со сферой высоких технологий
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основные ноМинации:

«экспортёр года в сФере 
промышленности» (отдельно 
для мсп и крупного бизнеса);

«экспортёр года в сФере ма-
шиностроения» (отдельно для 
мсп и крупного бизнеса);

«экспортёр года в сФере ба-
зовой продУкции апк» (отде-
льно для мсп и крупного бизнеса);

«экспортёр года в сФере го-
товой продУкции апк (высо-
кие переделы)» (отдельно для мсп 
и крупного бизнеса);

«экспортёр года в сФере Ус-
лУг» (отдельно для мсп и крупно-
го бизнеса);

«трейдер года» (отдельно для 
мсп и крупного бизнеса).

помимо этого, каждый соис-
катель премии может подать 
заявку на участие в дополни-
тельных номинациях:

«прорыв года» (для мсп);

«новая геограФия» (для круп-
ного бизнеса);

«лУчшая женщина-экспор-
тёр» (отдельно для мсп и крупно-
го бизнеса);

«лУчший молодой пред-
приниматель-экспортёр» 
(для мсп);

«ответственный экспортёр 
ESG» (отдельно для мсп и круп-
ного бизнеса);

«лУчший экспортёр в сФе-
ре электронной торговли» 
(для мсп).

в средней школе села исады спасского района ря-
занская научно-производственная фирма «плаз-

маинформ» пять лет назад запустила пилотный про-
ект «умный свет». система освещения сделалась ком-
фортнее. немаловажную роль играет и экономичес-
кий фактор: школе меньше приходится платить за 
электричество.

тение современного оборудо-
вания для этого. 

– Центры «Точка роста» 
на базе общеобразователь-
ных организаций сельской 
местности и малых городов 
создаются для формирования 
условий для повышения ка-
чества общего образования, в 
том числе за счёт обновления 
учебных помещений, приоб-
ретения современного обо-
рудования, повышения ква-
лификации педагогических 
работников и расширения 
практического содержания 
реализуемых образователь-
ных программ, – пояснил 
Н.В. Шаров. – И конечно же, 
мы оснастили выделенные 
под «Точку роста» помеще-
ния системой «Умный свет».

– Мы еще 16 лет назад ста-
ли разрабатывать вторичные 

источники питания для све-
тильников, использующих 
светодиоды, – говорит гене-
ральный директор фирмы 
Игорь Николаевич Корос-
телёв. – Рынок оказался пер-
спективным. Наши разработ-
ки были отмечены жюри Мос-
ковского международного са-
лона изобретений и иннова-
ционных технологий в 2018, 
2019, 2020 годах. И вскоре мы 
стали искать новые ниши на 
рынке, в частности – разраба-
тывать управляемое или так 
называемое умное освеще-
ние. Создали свою систему. 
Она при помощи цифрового 
интерфейса позволяет осу-
ществлять интеллектуальное 
управление освещением.

Фото из архива  
Исадской средней школы

– Весеннее солнце све-
тит в окна школы или на 
улице мрачные зимние су-
мерки – это не сказывается 
на учебном процессе, – рас-
сказывает директор Исадс-
кой средней школы Николай 
Владимирович Шаров. – Ведь 
в классах не просто замени-
ли старые лампы. Рязанская 
фирма создала целую систе-
му, специалисты использо-
вали технологию управляе-
мого освещения. Инноваци-
онная система реагирует на 
внешние факторы, такие как 
уличные свет и темнота, оце-
нивает влияние различного 
технического оборудования 
(фонарей, ламп, проекторов 
и т. д.), определяет уровень 
общего освещения и коррек-
тирует интенсивность рабо-
ты светильников в классе. 
Заглянет в окна солнце – и 
датчики постепенно, без 
резких переходов, незамет-

но убавляют интенсивность 
светильников. Благодаря 
«Умному свету» дети получа-
ют нормальный уровень ос-
вещения постоянно. Систе-
ма смонтирована так, чтобы 
учащиеся даже не замечали 
её работы. «Умный свет» по-
ложительно влияет на качес-
тво учебного процесса и на 
здоровье школьников.

В первую очередь рязан-
ская фирма и руководство 
школы позаботились о на-
чальных классах: зрение осо-
бенно уязвимо у малышей. 
Свет, который они не заме-
чают, оказывает решающее 
влияние на их самочувствие 
и эмоциональный фон. Но 
тогда же, в 2020 году, Исад-
ской средней школе регион 
выделил средства на созда-
ние на её базе Центра обра-
зования цифровой и гума-
нитарной направленностей 
«Точка роста» и на приобре-

министерство промыш-
ленности и торговли 

россии уделяет постоянное 
внимание народным про-
мыслам. Как отмечал на 
Форуме креативных ин-
дустрий замглавы Минпро-
мторга василий Шпак, на-
родные промыслы – это не 
только способ сохранить и 
передать следующим поко-
лениям культуру страны, но 
и активно развивающаяся 
отрасль.  

Её оборот по всей России уже 
достигает 10 миллиардов руб-
лей. Именно поэтому ведомство 
постоянно занимается популяри-
зацией отрасли. Недавно на офи-
циальных страницах Минпром-
торга в социальных сетях был 
размещён текст о народном про-
мысле из Рязанской области:

«Кадомский вениз – это вид 
русской игольчатой вышивки 
белым по белому, совмещённой 
с кружевом, который существу-
ет более 300 лет.

Технологии почти не изме-
нились с петровских времён. 
Сейчас уникальные изделия 
вышивают вручную на фабри-
ке «Кадомский вениз», которая 
открылась в 1927 году.

По легенде, Пётр Первый 
пригласил венецианских мо-
нахинь, чтобы обучить наших 
мастериц плетению венеци-
анского кружева. Кадомчан-
ки освоили технику и создали 
на её основе уникальный вид 
игольчатой вышивки – кадомс-
кий вениз.

Рязанские мастерицы при-
внесли в итальянское круже-
во отечественные традиции и 
обогатили его исконно русски-

ми образами, узорами и орна-
ментами.

Кадомский вениз создают 
из батиста, маркизета, шёлка, 
хлопка и льна высочайшего ка-
чества. Для вышивки использу-
ют шёлковые нити и золотую 
вискозу.

Эскизы будущих изделий ху-
дожники рисуют вручную. Мас-
тера тратят до 600 часов на вы-
шивку одного небольшого ше-
девра, а на создание скатерти 
или сложного панно – до 3000 
часов.

Кадомское кружево – наци-
ональное достояние России. 
В 2003 году российская деле-
гация во главе с Президентом 
Владимиром Путиным препод-
несла королеве Англии круже-
во из натурального шёлка на 
полупрозрачном белом мар-
кизете».

школьники региона активно участвовали 
в олимпиаде по финансовой грамот-

ности и предпринимательству. в этом году 
свои знания проверили около 23,5 тысячи 
человек, это почти в 1,5 раза больше, чем 
в 2024 году. кроме учеников из областного 
центра, больше всего интереса к испытанию 
проявили подростки из скопина, шиловского 
района и города сасово. впервые в этом году 
на олимпиаде были представлены задания для 
старшеклассников. им также предстояло ре-
шить задачи по борьбе с мошенниками и не 
допустить вовлечения в дропперские схемы.

«все задания олимпиады были не выдерж-
ками из учебников, а жизненными ситуациями, 
с которыми может столкнуться каждый. это 
позволяет школьникам получить максималь-
ную пользу – понять, как действовать в том или 
ином случае, причём ещё до того, как ситуа-
ция произойдёт», – считает эксперт рязанско-
го отделения банка россии анна зотова.

в целом по стране лучше всего школь-
ники справились с организацией праздника, 
где нужно было составить план мероприятия 
и распределить его бюджет. а самым слож-

ным оказался блок «Финансовый лабиринт». 
в нём участники в формате игры-платфор-
мера применяли на практике основные фи-
нансовые понятия – деньги, экономия, зара-
боток. многие школьники не справились и с 
заданием по противодействию мошенникам. 
Успешно ответили только 45%.

олимпиада проходила на онлайн-плат-
форме «Учи.ру» с 4 марта по 3 апреля. все 
участники получили сертификат, грамоту или 
диплом, в зависимости от результатов, а учи-
теля – благодарственные письма.

олимпиада организована банком рос-
сии, ано «национальные приоритеты», 
минфином россии, минэкономразвития 
россии и образовательной платформой 
«Учи.ру» в соответствии с целями и задача-
ми национального проекта «эффективная 
и конкурентная экономика». мероприятие 
проходит при поддержке общероссийского 
общественно-государственного движения 
детей и молодёжи «движение первых».

Татьяна Чикина, 
пресс-секретарь рязанского отделения 

Банка России
Материалы выпуска подготовил Юрий Евстифеев
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С трочка из популярной песни Дениса Майда-
нова «Флаг моего государства» стала заго-

ловком авторской колонки вовсе не случайно. 
Мы не будем говорить сегодня о государственной 
символике, хотя этот разговор был бы важным и 
актуальным. Обязательно поговорим об этом 22 
августа, в День российского флага, а сегодня я 
расскажу вам о пользе пеших прогулок. 

Я много хожу, ежедневно делаю больше 30–40 тысяч 
шагов. Это даёт мне высокую работоспособность. Я 
прекрасно себя чувствую, чего и вам желаю. Болезни 
остались где-то в глубоком детстве. Уже нет следов и 
от начавшегося несколько лет назад артроза коленных 
суставов. В этом мне помогли специальные декомпрес-
сионные упражнения и кроссовки с подошвой из пены. 
Материал амортизирует удары при ходьбе и обладает 
низким уровнем отскока, обеспечивая плавную пере-
дачу энергии. Это означает, что ваши ноги будут дви-
гаться мягко и равномерно, снижая нагрузку на суста-
вы и мышцы. Именно благодаря этому ваша прогулка 
станет максимально комфортной. 

Мечтая о крепком здоровье, люди выходят на прогул-
ку. Одни считают, что неспешно побродить с друзья-
ми по парку будет вполне достаточно для хорошего 
самочувствия. Другие, пытаясь совместить приятное 
с полезным, устраивают для себя шопинг и каждое 
утро смотрят в зеркало: насколько уменьшилась та-
лия? Польза от таких прогулок, конечно, будет, а вот 
здоровья вряд ли прибавится.

Это утверждает хорошо известный на всю страну сто-
личный врач Александр Юрьевич Шишонин. Владелец 
клиники, кандидат медицинских наук доктор Шишо-
нин лечит ходьбой многие болезни, причем вполне ус-
пешно. Он считает, что для функционального сдвига в 
организме ходить необходимо не менее часа и в тем-
пе «как будто вы куда-то спешите». Это примерно 7–9 
км/ч. Медленная ходьба прогулочным шагом ощути-
мой пользы организму не принесёт. 

В стране реализуется проект «Кузница здоровья докто-
ра Шишонина». В начале апреля к реализации этого 
социально-оздоровительного проекта, старт которо-
му был дан в Лесопарке, подключилась и Рязань. К 
нам приезжал исполнительный директор межреги-
онального общественного движения здорового об-
раза жизни «Кузница здоровья доктора Шишонина», 
федеральный эксперт ЗОЖ Анатолий Абалихин. Ам-
бассадором стала студентка факультета физическо-
го воспитания РГУ имени С.А. Есенина, кандидат в 
мастера спорта по лыжным гонкам Алина Копцова. 
Подробности об этом – в № 27 нашей газеты от 11 
апреля этого года. 

Организаторы проекта сообщили, что в августе в Ря-
зани будет организована Всероссийская оздорови-
тельная прогулка с участием представителей многих 
городов России, на которую приедет Александр Юрь-
евич Шишонин. 

Что ж, пообщаемся, а пока, друзья, в путь – за здоро-
вьем! 
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На территории Рязанской области 
расположены объекты Единой системы 
газоснабжения, обеспечивающие бес-
перебойную транспортировку природ-
ного газа, газоснабжение населенных 
пунктов и промышленных предприятий 
и являющиеся объектами повышенной 
опасности, попадающими под действие 
ФЗ № 116 от 21.07.1997 «О промыш-
ленной безопасности опасных произ-
водственных объектов».

Объектами Единой системы газос-
набжения являются магистральные га-
зопроводы, газопроводы-отводы, ка-
бельные линии связи, кабельные линии 

телемеханики, кабельные и воздушные 
линии электроснабжения, средства 
электрохимической защиты газопрово-
дов, крановые площадки, необслужива-
емые усилительные пункты (НУП), антен-
но-мачтовые сооружения, контрольные 
пункты телемеханики (КП ТМ), катодные 
станции с анодными заземлителями.

Для обеспечения безопасности лю-
дей и имущества, связанных с поврежде-
нием указанных объектов, запрещает-
ся любой вид деятельности в охранной 
зоне объектов Единой системы газос-
набжения без письменного разрешения 
уполномоченного представителя фили-
ала ООО «Газпром трансгаз Москва» 
Истьинское ЛПУМГ на территории Ря-
занской области.

Будьте внимательны и осторожны 
вблизи объектов магистральных газо-
проводов! Указанные объекты обозна-
чены на местности специальными ин-
формационными знаками.

Обнаружив утечку газа, а также в 
случаях необходимости проведения ра-
бот в охранной зоне и/или в пределах 
допустимых минимальных расстояний от 
оси газопровода, с целью предупрежде-

ния нежелательных последствий и предо-
твращения несчастных случаев, просьба 
обращаться в филиал ООО «Газпром 
трансгаз Москва» Истьинское ЛПУМГ.

кОнТАкТныЕ ДАнныЕ  
ДлЯ ОбРАщЕнИй:

– филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Истьинское ЛПУМГ (адрес: 
391191, Рязанская область, Старожи-
ловский район, село Истье, телефон   
+7 (49151) 2-14-30);

– филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Гавриловское ЛПУМГ (адрес: 
140531, Московская область, Луховиц-
кий район, поселок Газопроводск, теле-
фон +7 (49663) 6-35-53, доб. 206);

– филиал ООО «Газпром трансгаз 
Москва» Моршанское ЛПУМГ (адрес: 
393950, Тамбовская область, Моршан-
ский район, поселок Газопровод, теле-
фон +7 (47533) 9-42-06);

– филиал ООО «Газпром транс-
газ Москва» Путятинское ЛПУМГ (ад-
рес: 391480, Рязанская обл., Путятин-
ский район, село Путятино, телефоны:  
+7 (49146) 2-16-74, 2-12-40 (диспетчер 
– круглосуточно).

ВнИМАнИЕ! 
ООО «ГАЗПРОМ ТРАнСГАЗ МОСкВА» ПРЕДУПРЕжДАЕТ!

Главные в тылу 
РяЗАНСКОй МОЛОДёжИ РАССКАЗАЛИ ПРО ИНжЕНЕРОВ ПОБЕДы 

СПОРТИВнОЕ ОбОЗРЕнИЕ

ДжИУ-ДжИТСУ. В Рязани 
прошёл Кубок России и Все-
российские соревнования по 
джиу-джитсу.
В спортивной школе олимпийс-
кого резерва «Академия едино-
борств» с 18 по 20 апреля со-
стоялись сразу три статусных и 
масштабных турнира по джиу-
джитсу. Это Кубок России сре-
ди мужчин и женщин 2007 г. р. 
и старше (дополнительный от-
бор в сборную России на чем-
пионаты мира и Европы 2025 
года), Всероссийские соревно-
вания на призы общественно-
государственной организации 
ВФСО «Динамо» среди юно-
шей, девушек, юниоров и юнио-
рок в четырех возрастных груп-
пах, чемпионат и первенство 
Российской федерации джиу-
джитсу (РФД) по полноконтак-
тному джиу-джитсу и борьбе 
лежа NO-GI. В соревнованиях 
приняли участие более 1500 
спортсменов из более чем 35 
российских регионов.
В составе сборной Рязанской 
области (президент областной 
федерации – заслуженный тре-
нер России Олег Анатольевич 

Быстров) выступили сильней-
шие спортсмены, в числе ко-
торых – победители и призёры 
чемпионатов и первенств Ев-
ропы и мира, международных 
рейтинговых турниров, чемпи-
онатов и первенств России, 
Кубка России из СШОР «Юпи-
тер», СШ «Евпатий Коловрат» 
(Спасск-Рязанский), СШ «Со-
кол», СШ «Химик», МСПК «Ви-
тязь» (Кораблино), СК «Георгий 
Победоносец» (Рыбное) и дру-
гих спортшкол и спортклубов.
Нашу команду возглавляли титу-
лованные «юпитерцы»: чемпион 
мира Евгений Мальцев, победи-
тели и призёры первенств мира 
Александр Лобанов, Роман Ко-
маров, Егор Крысин и другие, 
участники чемпионатов мира 
Дарья Малиева, Татьяна Федо-
сеева, ярослав Горинский.

САМбО. В городе Верхняя Пыш-
ма Свердловской области состо-
ялся чемпионат ФСИН России по 
самбо. За призовые места боро-
лись около 500 сотрудников.
Золотые медали завоевали Ра-
уль Бабаев (весовая категория 
до 88 кг) и Егор Осипов (весо-

вая категория до 98 кг). Бронза 
у Максима Ванюшина (весовая 
категория до 79 кг).
Среди женщин в весовой ка-
тегории 72 кг 1 место заняла 
Светлана Шичкова, представ-
ляющая команду УФСИН Рос-
сии по Рязанской области.

ДЗюДО. В Волгограде про-
шли соревнования первенства 
России по дзюдо среди юнио-
ров и юниорок до 23 лет.
В борьбе за медали турнира 
боролся 551 атлет из 67 регио-
нов, в том числе и из Рязанской 
области, десяти федеральных 
округов. Рязанский дзюдоист 
Даниял Магомедов завоевал 
бронзовую медаль первенства 
России в весовой категории 90 
килограммов.
Даниял на групповой стадии 
турнира выиграл все свои че-
тыре схватки и вышел в полу-
финал, в котором проиграл бу-
дущему серебряному призёру 
первенства Руслану Оздоеву 
из Ингушетии. В поединке за 
бронзу рязанский дзюдоист 
взял верх над Алексеем Тютри-
ным из Иркутской области.

Даниял Магомедов – спорт-
смен рязанской СШОР «Коме-
та» (тренеры – Сергей Бодько 
и Юрий Панасенков), мастер 
спорта России.

ГРЕкО-РИМСкАЯ бОРЬ-
бА. В Рязани прошли Все-
российские соревнования по 
спортивной (греко-римской) 
борьбе среди юношей до 18 
лет, посвящённые воинам-ге-
роям.
Турнир состоялся в спортивном 
комплексе «Арена-Атрон». В 
нём приняли участие более 200 
спортсменов из 24 регионов 
нашей страны.
Этот турнир стал не только 
спортивным событием, но и да-
нью уважения подвигам наших 
соотечественников.

ФУТбОл. На стадионе «Ря-
зань-Арена» состоялся первый 
домашний матч между коман-
дами «Рязань-ВДВ-М» и «Фа-
кел» (г. Воронеж). Десантницы 
молодежной лиги одержали по-
беду со счетом 3:0. Голы заби-
ли Виктория Ильина, Софья Тё 
и Виктория Анисимова.

«Парад Победы. Прадеду правнук»
ПЕРСОНАЛьНАя ВыСТАВКА ПЕТЕРБУРГСКОГО ФОТОХУДОжНИКА АЛЕКСАНДРА СМИРНОВА РАБОТАЕТ В ФОТОДОМЕ ИМЕНИ Е.Н. КАШИРИНА

Э то необычный про-
ект, сочетающий до-

кументальный подход и 
взгляд художника.

– В этом цикле я встреча-
юсь со своими дедами, пыта-
юсь продлить память о своих 
предках – для внуков, – рас-
сказал на открытии выставки 
Александр Смирнов. – Отсю-
да и в названии выставки сло-
ва «Прадеду правнук»

По словам автора, перво-
начальный замысел был сде-
лать так, чтобы парад Побе-
ды, пусть даже по телевизору, 
прошёл перед павшими геро-
ями, в том числе его дедами.

Выставка в Фотодоме со-
стоит из двух частей. Пер-
вая – визуально сложная. Се-
рия фотографий посвящена 
тому, как парадные расчеты 
выходят прямо с телеэкрана 
в окружающее пространс-
тво. То, что это происходит 
здесь и сейчас, обозначает 
надпись в нижнем левом углу 

телеэкрана: «Прямой эфир».
«Изначально черно-белые 

файлы я стал раскрашивать, а 
в основу цвета взял заставку к 
фильму «Неуловимые мстите-
ли»: четыре всадника направ-
ляются к линии горизонта, где 
заходит солнце ярко-алого 
цвета», – поделился автор.

В основе второго смысло-
вого блока фоторабот – клас-
сические фотопортреты чле-
нов семьи. Их особым образом 
дополняют копии архивных 
документов и фотографии из 
семейных архивов автора и 
открытых источников. Когда 
смотришь на эту портретную 
серию, которую автор назвал 
«Житие дедов», то невольно 
возникают ассоциативные 
связи с иконописью.

Выставочный проект до-
полняют текстовые заметки 
автора – это его экскурс в ис-
торию семьи, жизни своих 
близких, фрагменты детских 
воспоминаний, рассказ о 
том, как рождался проект.

– Эта выставка про семью 
и про память. И через фильтр 
парада Победы раскрывается 
тема ценности хранения се-
мейных архивов, – подыто-
жил Александр Смирнов.

Выставка «Парад Победы. 
Прадеду правнук» будет рабо-
тать до 18 мая. Вход свобод-
ный. 12+
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В Рязанском государс-
твенном радиотех-

ническом университе-
те им. В.Ф. Уткина про-
шёл региональный этап 
всероссийской эстафеты 
проекта «Инженеры По-
беды». Проект работа-
ет с 2020 года. Это часть 
международного фести-
валя научно-техничес-
кого творчества детей и 
молодежи «От Винта!», 
который проводится под 
патронажем Министерс-
тва промышленности и 
торговли РФ. 

Эстафету в 2025 году ре-
шили посвятить 80-летию По-
беды в Великой Отечествен-
ной войне и 20-летию фести-
валя «От Винта!». Цель – рас-
сказать о вкладе инженерной 
отрасли страны в Победу, а 
также популяризовать тех-
нические профессии. Учас-
тников эстафеты приветс-
твовали и.о. ректора РГРТУ 

Сергей Банников и первый 
заместитель министра эконо-
мического развития региона 
Елена Кузина. Она отметила, 
что конструкторы, специа-
листы технической отрасли 
внесли большой вклад в По-

беду и послевоенное восста-
новление страны. Одним из 
событий в ответ на возник-
шую потребность в техничес-
ких кадрах стало создание в 
1951 году Рязанского радио-
института, предшественни-

ка университета, который 
и сегодня готовит высоко-
квалифицированных специа-
листов для различных отрас-
лей, в первую очередь – для 
оборонного комплекса. Во 
многом благодаря им регион 
демонстрирует высокие тем-
пы роста, являясь лидером в 
ЦФО и России в целом. 

– Сейчас Рязанская об-
ласть демонстрирует высо-

кие темпы роста по ряду клю-
чевых показателей. Особое 
значение имеет комплекс 
предприятий, которые спе-
циализируются на высоко-
технологичной электрони-
ке, – сказала Елена Кузина.

В течение дня в вузе рабо-
тали площадки предприятий, 
где можно было узнать об их 
истории, в том числе в пери-
од Великой Отечественной 

войны, существующих вакан-
сиях, специализации и изоб-
ретениях. Площадки посети-
ли студенты и школьники. 
Прошёл концерт с участием 
группы «Контакт» Рязанско-
го воздушно-десантного учи-
лища и творческих коллекти-
вов вуза.

Михаил Скрипников
Фото автора
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